

Donación de órganos en Chile

Señor Director:

El Ministerio de Salud lanzó una campaña de donación de órganos que ha generado diversas reacciones. Más allá de la polémica, debemos entender que una campaña por sí sola no logrará mejorar nuestras cifras de donación de órganos, que actualmente son muy bajas a nivel regional y mundial: por un millón de chilenos, solo hay diez donantes. Si nos comparamos con España, esa cifra sube a 49. Y si vemos a países cercanos, como Argentina y Uruguay, casi nos duplican.

A pesar de muchas campañas, los esfuerzos de nuestra Coordinación Nacional de Trasplantes y una ley que nos hace donantes a todos los chilenos, salvo a aquellos que lo hayan objetado formalmente en un registro, se mantiene la misma baja tasa de donantes por millón de habitantes en los últimos 20 años. En términos reales, el mundo y nuestros vecinos progresan y nuestra realidad solo nos ha permitido mantenernos en una cifra totalmente insuficiente para las necesidades de nuestra lista de espera.

Es tiempo de que reconozcamos que el mayor problema está en nuestro sistema de procuramiento de órganos y no únicamente en la poca vocación de donación de órganos de los chilenos. Nuestro sistema, nuestra red, es totalmente insuficiente y requiere de modernización, mayor profesionalización y más recursos.

La receta española está arriba de la mesa por más de 30 años, solo hay que imitarla.

DR. ERWIN BUCKEL GONZÁLEZ

Jefe Programa de Trasplantes
Clínica Universidad de los Andes